

Éco-Train recueille des appuis pour une étude de faisabilité

Le groupe Éco-Train Saint-Jean-sur-Richelieu continue de recueillir des appuis pour la réalisation d'une étude de faisabilité sur une liaison ferroviaire de banlieue entre Saint-Jean-sur-Richelieu et Montréal.

Depuis la fin de mars, le groupe Éco-Train a entrepris de rencontrer les organismes sociaux et économiques de la région pour obtenir leur appui dans sa démarche pour réclamer une étude de faisabilité sur le train de banlieue. À ce jour, il a tenu sept rencontres, obtenant un appui de chacun, indique la présidente du groupe, Hélène Dussault.

Lors de ces rencontres, les représentants font un historique du dossier du train et de l'organisme. Ils présentent le vidéo faisant la promotion d'un train de banlieue en plus de faire valoir l'impact économique d'une telle infrastructure. Les cas de Mont-Saint-Hilaire et de Sainte-Thérèse sont mis en évidence.

Pour le moment, Éco-Train demande un appui à une étude de faisabilité, une démarche à laquelle les organismes semblent adhérer sans trop de réserve.

Outre le Mouvement écologique, dont l'appui est acquis depuis longtemps, la Chambre de commerce, les Chevaliers de Colomb, la Fédération de l'âge d'or, Solidarité populaire du Haut-Richelieu, le Conseil économique, Rues Principales et l'Office du tourisme et des congrès appuient la réalisation d'une étude de faisabilité.

Une étude permettrait aux instances décisionnelles d'avoir une idée précise des coûts et des bénéfices réels d'un tel moyen de transport, souligne Éco-Train. Pour le groupe, le rétablissement du train de banlieue est un projet visionnaire et indispensable à la vitalité de la région.

Il note également l'impact qu'auront les grands chantiers routiers prévus au cours des prochaines années dans la Métropole. S'il n'est pas reconstruit, le pont Champlain nécessitera des travaux majeurs. C'est sans compter la reconstruction de l'échangeur Turcot, un des principaux, sinon le principal carrefour routier de Montréal. Le train serait complémentaire au service d'autobus déjà en place. Il est un mode économique, écologique, confortable et sécuritaire de



Le conseil d'administration d'Éco-Train est formé de Thérèse Otis, Marc Caya, Dominic Plouffe, Pierre Cajolais, Hélène Dussault et Michel Verville.

transport en commun, affirme le groupe.

RENCONTRES

D'ici l'automne, Éco-Train prévoit rencontrer d'autres groupes pour obtenir leur appui. Les lettres seront éventuellement déposées à la Ville. Notons que ce printemps, les députés provinciaux ont entrepris les démarches pour le montage financier nécessaire à la réa-

lisation de l'étude. Lors des dernières élections municipales, tous les partis en lice se sont montrés favorables à la tenue d'une telle étude.

Par ailleurs, lors de l'assemblée générale annuelle, Mme Dussault a été confirmée à son poste. Les autres membres du conseil d'administration sont Thérèse Otis, Marc Caya, Dominic Plouffe, Pierre Cajolais, Frédéric Desrosiers-Chagnon et Michel Verville. ■

Gaz de schiste: Questerre Energy rencontre la MRC

GILLES BÉRUBÉ
gilles.berube@canadafrancais.com

Les représentants de la compagnie Questerre Energy, de Calgary, doivent rencontrer les maires de la MRC du Haut-Richelieu aujourd'hui, jeudi.

Questerre Energy est l'une des trois entreprises gazières à détenir des droits d'exploitation sur le territoire du Haut-Richelieu. Son bail couvre principalement la ville de Saint-Jean-sur-Richelieu. Cependant, elle détient une participation croisée dans trois des cinq concessions de la compagnie Gastem, celle dont les permis couvrent la plus large part du territoire du Haut-Richelieu. Junex est la troisième entreprise à posséder des permis d'exploration. Ses claims sont situés à la limite de la frontière et dans la partie nord-

est de la MRC.

En entrevue la semaine dernière, Gastem et Junex ont indiqué ne pas avoir l'intention d'effectuer de forage d'exploration à court terme. Par contre, Questerre n'a pas exclu cette possibilité. Lors de la dernière séance de la MRC, la veille de la publication de l'article, un rappel a été lancé aux maires pour la rencontre avec la compagnie Questerre. Le président de l'entreprise, Michael Binnion, doit participer à cette réunion. Hier, mercredi, il devait rencontrer les médias montréalais.

Rappelons que Questerre a déjà un forage à son actif à Saint-Jean-sur-Richelieu. Comme l'indique le registre du ministère des Ressources naturelles et de la Faune, un puits a été percé sur la propriété de la compagnie Luc Laguë

et Fils située route 104, à Saint-Luc. Les travaux ont duré environ un mois, en septembre 2008, au vu et au su des milliers d'automobilistes qui circulent quotidiennement à cet endroit.

L'opération n'a pas attiré l'attention. En fait, à peu près personne ne sait où se sont déroulés les travaux. M. Laguë n'a pas rappelé *Le Canada Français* à ce propos. Ce premier forage a révélé un potentiel d'extraction de moins de 100 000 pieds cubes par jour, un niveau relativement faible, a confié une porte-parole de l'entreprise.

BAPE

Par ailleurs, rappelons que le BAPE a reçu le mandat d'étudier le sujet des gaz de schiste. La commission a commencé ses travaux le 7 septembre. Hier, mercredi, elle n'avait toujours pas dévoilé le calendrier de ses activités,

notamment des audiences publiques. Il est certain que la commission viendra en Montérégie, mais le lieu des audiences n'est pas connu.

De son côté, l'Association pétrolière et gazière du Québec a tenu une première séance d'information mardi soir, à Bécancour, dans la région du Centre du Québec. En Montérégie, elle rencontrera la population à Saint-Hyacinthe, le 28 septembre.

Reprenant la position du Parti québécois, le député Dave Turcotte demande un moratoire sur l'exploitation des gaz de schiste d'ici la fin du mandat du BAPE. Il s'inquiète de la possibilité de forage à court terme dans la région. Malgré les avantages économiques envisageables, il estime qu'il ne faut pas précipiter les choses. ■

Aliments sans gluten, sans noix, sans arachides, sans oeufs, sans lait, sans soya

Produits naturels, aliments biologiques, vitamines et minéraux, homéopathie et autres...

Problème de diabète, cholestérol, d'intestin, de poids... Venez voir notre Naturopathe diplômé.

Heures d'ouverture:
 lundi au mercredi:9h30 à 17h30
 jeudi, vendredi:9h30 à 21h00
 samedi:9h30 à 17h00

**274, boul. St-Luc
 St-Jean-sur-Richelieu
 450 741-6907 • 450 741-6969**

www.natureletcie.com